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INFORMACIÓN CONGRESO  

 

Suman exfuncionarios michoacanos seis denuncias por peculado y abuso de 
autoridad 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/suman-exfuncionarios-michoacanos-seis-
denuncias-por-peculado-y-abuso-de-autoridad-9064983.html 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/presentara-asm-denuncias-contra-
servidores-publicos-de-la-pasada-administracion/ 
Un total de seis denuncias contra ex servidores públicos presentará el auditor de Michoacán, 
Miguel Ángel Aguirre Avellaneda, a la Fiscalía Especializada Anticorrupción por abuso de 
autoridad y peculado (apropiación indebida del dinero perteneciente al Estado por parte de 
las personas que se encargan de su control). En el evento protocolario de la inauguración 
de las nuevas oficinas de la Auditoría Superior de Michoacán (ASM) el auditor dio a conocer 
que éstas seis denuncias que presentará a la fiscalía corresponden a presunto desvío de 35 
millones de pesos en las áreas de adquisiciones y obra pública. Sin dar a conocer más 
detalles sobre las denuncias por el debido proceso, Aguirre Avellaneda informó que los 
expedientes corresponden a funcionarios que estuvieron en administraciones municipales y 
estatales a partir del 2018, pero que todavía está en la integración de otros 40 procedimientos 
que serán presentados al término del 2022. 
 
Analiza Auditoría Superior de Michoacán 134 presuntas responsabilidades 
administrativas 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/137039-analiza-auditoria-superior-
de-michoacan-134-presuntas-responsabilidades-administrativas.html 
https://www.quadratin.com.mx/politica/asm-entre-los-3-primeros-organos-de-fiscalizacion-
del-pais/ 
El titular de la Auditoría Superior de Michoacán (ASM), Miguel Ángel Aguirre Abellaneda, 
compartió que, la institución a su cargo, presentará en breve 6 denuncias contra servidores 
públicos por desvío de recursos y que, a lo largo de este año se han presentado ante el área 
de sustanciación 134 informes de presuntas responsabilidades administrativas. Así lo dejó 
de manifiesto, durante la inauguración de las nuevas instalaciones del órgano de 
fiscalización, donde detalló que, a su vez el área de Sustanciación, ha presentado ante el 
Tribunal de Justicia Administrativa (TJA) 96 informes de presuntas responsabilidades. 
Asimismo, el auditor michoacano, dejó en claro que, sin miramientos políticos, la institución 
a su cargo, tiene como objetivo el atacar el “cáncer, llamado corrupción”. 
 
Sin capacidad, SCOP para censar daños en escuelas causados por sismo  
https://www.quadratin.com.mx/politica/sin-capacidad-scop-para-censar-danos-en-escuelas-
causados-por-sismo/ 
La extinción del Instituto de la Infraestructura Física Educativa (Ifeem), fue considerada como 
un error de la administración de Alfredo Ramírez Bedolla, por la diputada Guadalupe 
Chagolla, ante la falta de capacidad de la Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas 
(SCOP) para censar las escuelas dañadas a un mes del sismo con epicentro al sur de 
Coalcomán. Esa falta de capacidad también es para informar porque ella y la diputada 
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Daniela de los Santos solicitaron al titular de la SCOP, José Zavala, les informe sobre los 
inmuebles afectados ya censados y los programas mediante los cuales se van a atender y 
en cuánto tiempo, pero a la fecha no han tenido respuesta. Como presidente de la Comisión 
de Desarrollo Urbano, Obra Pública y Vivienda, lamentó que los otros dos integrantes, Juan 
Carlos Barragán y Ernesto Núñez se negaran a firmar el oficio mediante el que solicitaron la 
información, pese a ser una facultad de los diputados. 
 
Se debe legislar para evitar el vacío de poder en casos como Penjamillo 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/137040-se-debe-legislar-para-
evitar-el-vacio-de-poder-en-casos-como-penjamillo.html 
El Congreso del Estado debe de legislar para evitar el vacío de poder en casos como el de 
Penjamillo, afirmó el coordinador del grupo parlamentario del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD), Víctor Manríquez González. Lo anterior, luego de que las regidoras y la 
síndica de dicha localidad, decidieran presentar su renuncia y huir del municipio tras haber 
sido secuestradas, levantadas, golpeadas y amenazadas de muerte. “Es una situación 
complicada, lo principal es que se vive una situación de zozobra y de inseguridad, en el 
municipio, hoy nos queda claro que la ley orgánica municipal, debe de sufrir algunas 
modificaciones, porque lamentablemente el día de hoy se nota y se ve que la ley no se puede 
cumplir o hacer cumplir por los plazos que la misma ley nos marca, tenemos que legislar 
para adecuar estos estados de excepción que se tienen”, indicó. 
 
Boletines: 
 
Declara 75 legislatura de Michoacán el “2022, Centenario de elevación de Ciudad 
Hidalgo a municipio” 
La diputada local por el distrito XII de Hidalgo, Ana Belinda Hurtado Marín presentó ante el 
pleno de la 75 legislatura de Michoacán la iniciativa con Proyecto de Decreto mediante el 
cual se declara el año 2022 como: “2022, Centenario de Elevación de Ciudad Hidalgo a 
municipio”. Aprobado en los general, leyenda conmemorativa, “2022, Centenario de 
elevación de Ciudad Hidalgo a municipio” deberá aparecer en forma de banner, en todos los 
sitios web del Congreso del Estado de Michoacán de Ocampo y en las gacetas 
parlamentarias, durante el año 2022. 
 
Eliminación de uso de cubrebocas en Michoacán reactivará economía: Reyes Galindo 
El coordinador del Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo (GPPT), Reyes Galindo 
Pedraza, aseveró que la decisión que se tomó este miércoles en el Congreso de Michoacán 
de eliminar la ley que obligaba a la población a utilizar el cubrebocas, abonará a qué se 
reactive la economía en la entidad. El legislador local expresó que está iniciativa que envió 
el gobernador del estado, Alfredo Ramírez Bedolla, ayudará a generar un escenario positivo 
en el tema económico, ante los estragos causados por las medidas tomadas por la pandemia 
del coronavirus. 
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Recurso a salud debe ejercerse no ahorrarse: Toño Carreño 
https://mimorelia.com/noticias/politica/recurso-a-salud-debe-ejercerse-no-ahorrarse-
to%C3%B1o-carre%C3%B1o 
Ante las abrumadoras cifras de cáncer de mama que van en aumento en México y en el 
marco del Día Internacional de la Lucha Contra el Cáncer de Mama, Antonio Carreño 
Sosa, coordinador Estatal de Movimiento Ciudadano en Michoacán, hizo hincapié en la 
importancia de la detección oportuna de esta enfermedad. Por lo anterior, mencionó que 
aunque cada año se implementan campañas de concientización, aún hace falta un esfuerzo 
mayor para inculcar en hombres y mujeres la revisión y detección como un tema cultural, 
donde los estigmas sociales y tabúes no detengan esta práctica de salud que puede salvar 
vidas. 
 
Fomenta el IEM construcción de Ciudadanía Binacional 
https://postdata.news/fomenta-el-iem-construccion-de-ciudadania-binacional/ 
La Educación Cívica es fundamental para difundir entre ciudadanía como tomar decisiones 
informadas y conocer más sobre sus derechos político-electorales, de cómo exigirle a los 
gobiernos y como incidir en la toma de decisiones, esto toma una mayor relevancia cuando 
hablamos de las y los Mexicanos que radican en el exterior, por ello, con el objeto de 
fomentar la interacción entre instituciones y comunidad migrante, el Instituto Electoral de 
Michoacán (IEM) organizó el 4to Foro de Balance sobre la participación de las y los 
Michoacanos en el Extranjero “Educación Cívica Binacional”. Asimismo, el Consejero Juan 
Adolfo Montiel, ex presidente de la Comisión temporal de las y los michoacanos que radican 
en el exterior del IEM, dio inicio los trabajos del primer día de actividades, donde compartió 
la importancia de continuar trabajando las instituciones con las diferentes organizaciones de 
migrantes para propiciar reformas en materia de participación efectiva. 
 
No hay forma que avance el aborto en Michoacán: PES 
https://www.atiempo.mx/politica/no-hay-forma-que-avance-el-aborto-en-michoacan-
pes/ 
Con tal de darle paso al aborto en nuestro estado, sin tomar en cuenta la voluntad de los 
ciudadanos y con intereses políticos de por medio, se ha manejado la versión de que 
el Congreso del Estado de Michoacán tiene que acatar lo que la Suprema Corte de Justicia 
de la Nación (SCJN) ha señalado en cuanto a dicho tema. “No hay forma que avance el 
aborto en Michoacán. Eso de que el Congreso tiene que acatar lo que la SCJN señala es un 
error. No hay un mandato, hay un exhorto que ni siquiera la Legislatura de Michoacán tendría 
que abordar”, comentó Eder López, presidente estatal del Partido Encuentro Solidario 
Michoacán (PES). 
 
En seguimiento a sismos, PRD va adelante del gobierno: Octavio Ocampo 
https://www.atiempo.mx/politica/en-seguimiento-a-sismos-prd-va-adelante-del-
gobierno-octavio-ocampo/ 
En el seguimiento a la situación de los sismos ocurridos los días 19 y 22 de septiembre y 
que afectaron a los municipios de la Sierra-Costa, el Partido de la Revolución Democrática 
(PRD), va un paso adelante del gobernador y funcionarios de su gabinete. Hay que recordar 
que, el Presidente del PRD, Octavio Ocampo Córdova, el Secretario general, José 
Guadalupe Aguilera Rojas, secretarias y secretarios de la Dirección Estatal Ejecutiva 
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(DEE), estuvieron la semana pasada en la población de Zapotán municipio de Coahuayana, 
donde padres y madres de familia expusieron la situación de la  Escuela Primaria “Emiliano 
Zapata”, una de las más afectadas por los temblores, y que de acuerdo con testimonios, los 
docentes tuvieron que ir a tomar la Presidencia Municipal para que fueran hacer el dictamen 
de los daños. 
 
Advierte PRD que no aceptará chantajes del PAN para alianza en 2024  
https://www.quadratin.com.mx/politica/advierte-prd-que-no-aceptara-chantajes-del-pan-
para-alianza-en-2024/ 
El dirigente estatal del PRD en Michoacán, Octavio Ocampo, advirtió al PAN, que su partido 
político no aceptará presiones o condicionamientos para el establecimiento de una alianza 
electoral en 2024. “El PAN no puede condicionar la alianza con un tema que está por encima 
de los partidos políticos, la Suprema Corte de Justicia de la Nación resolvió por unanimidad 
que es inconstitucional criminalizar el aborto de manera absoluta, y se pronunció a garantizar 
el derecho de las mujeres a decidir”, comentó el dirigente perredista. Y es que, este 
miércoles, la dirigencia del PAN advirtió que romperá las posibilidades de una alianza con el 
PRI y el PRD para las elecciones de 2024 si estos partidos votan por la despenalización del 
aborto en el Congreso de Michoacán.  
 
Tribunal Electoral advierte lentitud en su labor si reducen magistrados 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/tribunal-electoral-advierte-lentitud-en-su-labor-si-
reducen-magistrados-9067952.html 
La presidenta del Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (TEEM), Alma Bahena 
Villalobos, consideró que se corre el riesgo de no dar una solución expedita a los asuntos 
interpuestos ante el órgano, si se aprueba la reducción de cinco a tres magistrados. El 
pasado 14 de octubre en sesión ordinaria de Palacio Legislativo, la diputada del Movimiento 
Regeneración Nacional (Morena), Erendira Isauro Hernández, presentó una iniciativa de 
reforma al artículo 98 A de la Constitución Política del Estado, que señala la eliminación de 
cinco a tres magistrados del Tribunal por considerar que son "muy costosos" para los 
michoacanos, ya que en la perspectiva de la legisladora solo se trabaja en tiempos 
electorales. 
 

 
INFOMACIÓN DE GOBIERNO 

 
 
Gobierno de Michoacán apoyará Feria de la Catrina de Capula 
https://metapolitica.news/2022/10/20/gobierno-de-michoacan-apoyara-feria-de-la-catrina-
de-capula/ 
El Gobierno de Michoacán fortalece su respaldo a la Feria Nacional, Artesanal y Cultural de 
la Catrina de Capula, que este año llega a su doceava edición y se llevará a cabo del 22 de 
octubre al 6 de noviembre. En ese sentido, el evento recibirá el apoyo de la Secretaría de 
Turismo (Sectur), la Secretaría de Cultura (Secum) y el Instituto del Artesano Michoacano 
(IAM). Roberto Monroy García, secretario de Turismo, informó lo anterior y destacó la 
tradición alfarera de Capula, que además de sus piezas decoradas con un estilo puntillista, 
se distingue por la creación de “Catrinas” de barro policromadas, a instancias del Maestro 
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Juan Torres, quien a su vez se inspiró en los grabados de J. Guadalupe Posadas y en el 
mural de Diego Rivera “Una Tarde de Domingo en la Alameda”. 
 
Siglo XXI rebasada; ampliación de concesión permitirá incrementar a 4 carriles: 
Sedeco 
https://metapolitica.news/2022/10/20/siglo-xxi-rebasada-ampliacion-de-concesion-permitira-
incrementar-a-4-carriles-sedeco/ 
 La dinámica de crecimiento de carga que sale del puerto de Lázaro Cárdenas, por los 
volúmenes que se manejan, ha rebasado la infraestructura carretera con la que se cuenta 
en la Siglo XXI, reconoció Rubén Medina González, encargado del despacho de 
la Secretaría de Desarrollo Económico del Estado (Sedeco).  Ante esta circunstancia que ha 
llevado a diversos cuestionamientos por la cantidad de accidentes que se vienen registrando 
en la supercarretera – mal llamada autopista-, el gobierno del estado ha planteado al 
gobierno federal que se pueda ampliar en tiempo la concesión carretera a la concesionaria 
que la opera actualmente. 
 
Presenta Semigrante requisitos para formar parte del programa Sueño Michoacano 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/presenta-semigrante-requisitos-para-
formar-parte-del-programa-sueno-michoacano/ 
La secretaria del Migrante, Brenda Fraga presentó los requisitos para formar parte del 
programa Sueño Michoacano, que tiene una bolsa de tres millones 125 mil pesos, en 
beneficio de 285 familias migrantes, con el objetivo de fomentar la generación de empleo y 
capacitación laboral. La recepción de propuestas concluirá el próximo 1 de noviembre. El 
programa cuenta con tres componentes a saber: Desarrollo de Capacidades, 
Emprendimiento y Empleo (con las vertientes Capacitación Laboral y Emprendimiento 
Individual). El segundo componente, Inversión Familiar y Colectiva (con las vertientes 
Capacitación, Asistencia Técnica y Acompañamiento para la formalización de figuras 
jurídicas y Emprendimiento Colectivo y familiar). Y el tercer componente, Inversión 
comunitaria. 
 
Cancelación de Expo Fiesta Michoacán, afecta a finanzas de Charo: Edil 
https://moreliactiva.com/cancelacion-de-expo-fiesta-michoacan-afecta-a-finanzas-de-charo-
edil/ 
La cancelación de la Expo Fiesta Michoacán ha afectado a la recaudación de recursos que 
hacía anualmente el municipio de Charo. Ello lo explicó el presidente municipal de Charo, 
Salvador García Espíndola, quién remarco que los recursos que pagaban al municipio por la 
realización de la feria estatal eran utilizados para diversas obras y actividades del municipio. 
«Sí ha afectado para la economía del municipio pues esos ingresos estaban presupuestados 
cada año, cantidad que nos ayudaba mucho para realizar diversas actividades, pero que 
ahora con el nuevo Gobierno Estatal que canceló la Expo Fiesta, este año ya no recibimos 
ningún recurso, esperamos que este año retome la feria, para ser honestos no fue lo mismo, 
en algún momento la feria fue de las mejores del país», dijo. 
 
Termina en 10 días el horario de verano para siempre  
https://www.quadratin.com.mx/nacionales/termina-en-10-dias-el-horario-de-verano-para-
siempre/ 
Inicia la cuenta regresiva, en diez días termina el horario de verano y no volverá. Por lo cual 
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el próximo 30 de octubre entrará el de invierno a las 2.00 horas. Lo más recomendable es 
que la noche del sábado 29 de octubre se deben atrasar manualmente los relojes análogos, 
aunque los dispositivos inteligentes como celulares, smartwatch y tablets lo hacen 
automáticamente. Se recordará que en septiembre pasado, el Pleno de la cámara de 
diputados aprobó, por mayoría de 445 votos, la derogación del Horario de Verano en México. 
 
Piden líderes migrantes de Michoacán oficinas del IEM e INE en EU 
https://www.quadratin.com.mx/politica/piden-lideres-migrantes-de-michoacan-oficinas-del-
iem-e-ine-en-eu/ 
Líderes migrantes, representantes de michoacanos que radican en el extranjero, señalaron 
la necesidad de establecer oficinas del Instituto Nacional Electoral (INE) y del Instituto 
Electoral de Michoacán (IEM) en Estados Unidos, con la finalidad de informar e incentivar la 
participación electoral de los michoacanos que radican en el país vecino. En el marco del 
cuarto Foro de balance sobre la participación de las y los michoacanos desde el extranjero: 
educación cívica binacional, Francisco Javier Moreno Castillo, director ejecutivo de Consejo 
de Federaciones Mexicanas (COFEM), justificó el planteamiento, al señalar la necesidad de 
fortalecer, formalizar y consolidar la educación cívica binacional.  
 
Reconstruyen tramos carreteros en Morelia y Lagunillas 
https://primeraplana.mx/archivos/898088 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y el presidente municipal de Morelia, Alfonso 
Martínez Alcázar, supervisaron los trabajos de reconstrucción de los tramos carreteros 
Lagunillas-El Correo y Cuto de la Esperanza-Teremendo, financiados a través del programa 
“Va de Vuelta”. Para dicha infraestructura, se invirtieron más de 13 millones de pesos 
recaudados con el pago de impuestos de usuarios que tramitaron sus placas este año, por 
lo que el gobernador llamó a la población a seguir cumpliendo con sus obligaciones ya que 
éstas se convierten en beneficios y acciones. 
 
Avanza la SCOP en evaluación de escuelas por daños de sismos  
https://www.quadratin.com.mx/politica/avanza-la-scop-en-evaluacion-de-escuelas-por-
danos-de-sismos/ 
A la fecha, autoridades de la Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP) de 
Michoacán, han visitado 169 planteles educativos localizados en cinco municipios de la 
región Sierra-Costa, a fin de confirmar o descartar afectaciones a su infraestructura, producto 
de la actividad sísmica registrada durante el pasado mes de septiembre.   En un comunicado 
se informó que del total de escuelas inspeccionadas, la SCOP ha cuantificado daños graves 
en 32 de ellas, presentando estructuras derrumbadas o con riesgo inminente de colapso; 
agrietamientos profundos; fracturas en la estructura principal, inclinación y desprendimientos 
en muros y techos; puertas y ventanas desvencijadas y quebradas; asentamientos de 
terreno; así como destrucción de equipamiento e instalaciones.  
 
Recibe el Gobierno de Michoacán un terreno en Jacona como donación  
https://www.quadratin.com.mx/economia/recibe-el-gobierno-de-michoacan-un-terreno-en-
jacona-como-donacion/ 
El Gobierno de Michoacán recibió, en donación, un terreno de mil 623 metros cuadrados, 
ubicado en el fraccionamiento Nuevo Porvenir II, en Jacona, cuyas 261 familias beneficiadas 
esperaban ese proceso desde 1988. En un comunicado se informó que al acto de protocolo 
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asistieron representantes vecinales del fraccionamiento citado, autoridades municipales de 
Jacona y la diputada federal Adriana Campos Huirache, quien impulsó dicha acción. El 
secretario de Finanzas y Administración, Luis Navarro García, expresó su beneplácito por la 
cristalización de un proceso que se encontraba estancado desde hacía tantos años. “Es 
importante que las familias michoacanas tengan certeza jurídica, por lo que el patrimonio 
que heredarán a sus hijos ofrecerá garantías y seguridad”. 
 
Prevé Cedemun 600 obras municipales para 2023  
https://www.quadratin.com.mx/municipios/preve-cedemun-600-obras-municipales-para-
2023/ 
El Centro de Desarrollo Municipal estimó que en 2023, los 113 ayuntamientos podrían 
realizar 600 obras mediante la aplicación de recursos del Fondo de Aportaciones Estatales 
para la Infraestructura de Servicios Públicos Municipales (Faeispum). Así lo manifestó Jesús 
Mora, vocal ejecutivo del Cedemun, quien aseguró que durante este año, los municipios 
lograron concretar cerca de 400 obras con mil 200 millones de pesos que fueron destinados 
a dicho fondo. Jesús Mora dijo que además de los recursos del Faeispum, los municipios 
también se verán beneficiados con el programa operativo anual de la Secretaría de 
Comunicaciones y Obras Públicas y otros fondos que se anunciarán en breve. Aseguró que 
a diferencia de años anteriores, ahora los ayuntamientos recibieron el 100 por ciento de sus 
recursos para iniciar y concluir sus obras.  
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Llama Alfonso Martínez a la defensa de los órganos electorales 
https://metapolitica.news/2022/10/20/llama-alfonso-martinez-a-la-defensa-de-los-organos-
electorales/ 
“Ante la ambición de la concentración de poder y destrucción de las instituciones pilares del 
Estado mexicano que nos heredaron Insurgentes como Hidalgo y Morelos, hoy más que 
nunca estamos llamados a levantar la voz y luchar por la defensa permanente de la división 
de Poderes, así como la pluralidad política y democrática de aquella Suprema Junta Nacional 
Americana”, consignó el presidente de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar. Al participar como 
orador oficial del CCXII Aniversario del Glorioso Encuentro de Hidalgo y Morelos, en Charo, 
el alcalde expresó que este acontecimiento que marcó la historia de México, debe propiciar 
la reflexión, llevándonos a la obligada tarea de admirar y cuidar los sentimientos e 
instituciones nacionales que propició Morelos, derivado del gran encargo que le asignó el 
Cura Hidalgo en este municipio, hace 2012 años. 
 
OOAPAS suspende temporalmente pagos en línea por fallas en el sistema bancario 
https://metapolitica.news/2022/10/20/ooapas-suspende-temporalmente-pagos-en-linea-por-
fallas-en-el-sistema-bancario/ 
 Las opciones de pago en línea del Organismo Operador de Agua Potable, Alcantarillado y 
Saneamiento de Morelia (OOAPAS), se suspenderán a partir de hoy jueves, debido a una 
falla con el sistema bancario que hospeda las opciones de pago a través de la página oficial 
www.ooapas.gob.mx y de la App para Android OOAPAS Morelia. Debido a lo anterior, se 
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invita a los usuarios a dirigirse a los módulos OOAPAS que se encuentran en la ciudad para 
pagar su recibo del agua, así como aprovechar las otras opciones que se tienen disponibles: 
PAGO DEL RECIBO DE AGUA VIGENTE O VENCIDO.  
 
Prevén colocación de 750 puestos ambulantes durante el Cañafest 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/preven-colocacion-de-750-puestos-ambulantes-
durante-el-canafest-9066111.html 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/las-ca%C3%B1as-en-morelia-empezar%C3%ADan-
el-20-de-noviembre 
A poco más de un mes que se realice el famoso "Cañafest", el cual se instala en el marco 
de las fiestas guadalupanas, el secretario de Servicios Públicos del Ayuntamiento, 
Netzahualcóyotl Vázquez Vargas apuesta para que se vuelvan a instalar 750 puestos para 
este año. En entrevista exclusiva para El Sol de Morelia, indicó que aunque ya se tiene una 
apertura mayor de los eventos masivos, es fundamental continuar atendiendo las medidas 
sanitarias, por lo que no se permitiría que se colocaran los mil 200 ambulantes que hasta el 
2019 operaban, por lo que reiteró, se busca llegar a un acuerdo para establecer menos 
participantes. 
 
El presidente municipal de Morelia, celebró la aprobación de eliminar el uso del 
cubrebocas 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/el-presidente-municipal-de-morelia-celebro-la-
aprobacion-de-eliminar-el-uso-del-cubrebocas.htm 
https://www.quadratin.com.mx/municipios/morelia/derogacion-del-uso-de-cubreboca-no-
debe-implicar-abandonar-cuidados/ 
El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, celebró que se haya eliminado 
el uso de cubrebocas, dijo que en varios países ya dejó de utilizarse este accesorio que 
permitía hacer frente al Covid-19,  solo hizo un llamado a la población hacerse responsables 
de que si sienten mal, cuiden a los demás, ser conscientes, responsables y solidarios, lo más 
importante, dijo es que la población se vacune. "Por fin es un crimen ver a los niños en las 
escuelas con los cubrebocas, todos se supone estamos vacunados y en todos los países del 
mundo ya no usan cubrebocas, ya Biden declaró el fin de la pandemia, en España, Francia, 
ya no hay cubrebocas", dijo. 
 
Alrededor de 1000 participantes estarán presentes en desfile Catrinas y Catrines 
https://grupomarmor.com.mx/2022/10/20/alrededor-de-1000-participantes-estaran-
presentes-en-desfile-catrinas-y-catrines/ 
https://www.changoonga.com/2022/10/20/morelia-en-7-dias-arrancan-zombies-catrinas-
actividades-de-halloween-y-noche-de-muertos/ 
Hasta el momento, alrededor de 1000 participantes estarán presentes en la próxima edición 
del desfile de Catrinas y Catrines que organiza la Secretaría de Cultura municipal, anunció 
su titular, Fátima Chávez Alcaraz. La funcionaria municipal puntualizó que será el próximo 1 
de noviembre, cuando se estará presentando este evento, mismo que se realizará desde la 
fuente de las Tarascas y concluirá hasta la plaza de Armas, por lo que reiteró que será una 
gran oportunidad para enaltecer esta tradición. 
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Lanza Gobierno de Morelia nueva plataforma del servicio de transporte público 
https://lapaginanoticias.com.mx/lanza-gobierno-de-morelia-nueva-plataforma-del-servicio-
de-transporte-publico/ 
https://www.changoonga.com/2022/10/20/aguas-uber-arranca-tu-taxi-morelia-la-app-local-
para-competir-vs-plataformas/ 
Fue la Plaza de la Paz el marco donde el presidente de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, 
presentó la nueva plataforma del servicio de transporte público, la cual se podrá usar en 
celulares. Esta plataforma, donde la gente podrá recibir el servicio a través de la plataforma, 
va a empezar a funcionar a partir de hoy en teléfonos android y iphone. Ante distintas 
organizaciones de taxis, el edil moreliano dijo a los conductores que ayuden a cuidar la 
ciudad y a los pasajeros para contribuir a la paz de Morelia. 
 
#Morelia Si En Noviembre No Está Lista Obra De Siervo, Habrá Sanciones: ASM 
https://www.changoonga.com/2022/10/20/morelia-si-en-noviembre-no-esta-lista-obra-de-
siervo-habra-sanciones-asm/ 
https://www.quadratin.com.mx/municipios/morelia/calidad-de-puente-de-siervo-de-la-
nacion-no-esta-comprometida-alfonso/ 
Continúa el proceso de revisión de la obra del distribuidor vial de Siervo de la Nación, en la 
ciudad de Morelia, apuntó el Auditor Superior de Michoacán (ASM), Miguel Ángel Aguirre 
Abellaneda “Siervo de la Nación debe de estar terminado máximo el mes que viene, ese fue 
el acuerdo con las pruebas de laboratorio”, precisó durante la entrevista realizada esta 
mañana. Resaltó que este proyecto, que inició durante la administración municipal de Raúl 
Morón Orozco, es de las pocas obras que se investigan en tiempo real. 
 
Con riesgo de colapso, 5 puentes peatonales y vehiculares de Morelia 
https://www.quadratin.com.mx/principal/con-riesgo-de-colapso-5-puentes-peatonales-y-
vehiculares-de-morelia/ 
En revisión se encuentran cinco puentes peatonales y vehiculares en Morelia, para verificar 
sus condiciones de mantenimiento y las obras de mitigación de riesgos que puedan requerir, 
señaló Juan Fernando Sosa Tapia, secretario de Obra Pública. Expuso que, luego de la 
evaluación practicada por la Coordinación de Protección Civil y Bomberos municipal de las 
estructuras que mostraban mayor riesgo de colapso, procede la realización del análisis 
estructural. Este análisis está en curso en el caso de cinco de los puentes con que cuenta 
Morelia, uno vehicular y el resto, peatonales. Una vez concluido el análisis, Sosa Tapia 
mencionó que se podrá conocer si las estructuras deben ser demolidas y reconstruidas o si 
es posible su rescate con obras de mitigación. 
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Michoacán es el quinto estado en embarazo adolescente y la incidencia se mantiene 
al alza 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/michoacan-es-el-quinto-estado-en-
embarazo-adolescente-y-la-incidencia-se-mantiene-al-alza/ 
Michoacán se mantiene en el quinto lugar nacional en registro de embarazo infantil y 
adolescentes. La tendencia sigue creciendo sobre todo en las principales zonas urbanas de 
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la entidad. El informe de autoridades sanitarias reveló que lejos de disminuir, son cada vez 
más recurrentes la cantidad de embarazos en menores de edad, lo cual representa además 
de un problema de salud, un problema de tipo social. El Consejo Estatal de Población 
(COESPO), señaló la complejidad del panorama en donde incluso se registran embarazos 
de menores de hasta 12 año se incluso menos. 
 
Sin defunciones, Michoacán reportó 10 nuevos contagios de COVID-19 
https://postdata.news/sin-defunciones-michoacan-reporto-10-nuevos-contagios-de-covid-
19/ 
La Secretaría de Salud en Michoacán reportó, este 20 de octubre, 10 nuevos contagios y 
ninguna defunción en la entidad a causa del COVID-19. El municipio con mayor cantidad de 
casos fue Morelia con 4 casos; Uruapan 2; Tarímbaro, Zamora, Charapan y Múgica con 1 
contagio. Desde que inició la pandemia se han reportado 209 mil 261 enfermos de 
Coronavirus confirmados y 8 mil 708 defunciones. Mientras que, 200 mil 429 michoacanos 
se han recuperado de esta enfermedad. 
 
Arrancan jornadas médicas por los 58 años del Hospital Infantil de Morelia 
https://www.atiempo.mx/estado/arrancan-jornadas-medicas-por-los-58-anos-del-hospital-
infantil-de-morelia/ 
Con un Congreso Nacional denominado “Unidos en Pro de la Salud Infantil”, el Hospital 
Infantil de Morelia “Eva Sámano de López” conmemoró su 58 aniversario de fundación, 
nosocomio que brinda al año un promedio de 75 mil consultas.A la directora del Hospital 
Infantil de Morelia, Silvia Chávez Gallegos, le correspondió inaugurar el congreso 
acompañada de autoridades de la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) y del jefe de la 
Jurisdicción Sanitaria de Morelia, Lázaro Cortés Rangel, quienes reconocieron la trayectoria 
de más de 50 galenos adscritos a este hospital del niño. 
 
Importante prevenir y atender estrés laboral en médicos en formación: ISSSTE 
https://www.atiempo.mx/estado/importante-prevenir-y-atender-estres-laboral-en-medicos-
en-formacion-issste/ 
 El tratamiento y prevención del estrés laboral en médicos residentes, a través de la 
socialización en áreas laborales, sitios para el esparcimiento entre jornadas y la atención de 
la salud mental, fueron discutidos en el XLV Congreso Nacional por el 58 aniversario del 
Hospital Infantil de Morelia “Eva Sámano de López Mateos”, como medida preventiva para 
el «Síndrome de desgaste laboral del médico en formación«. En una conferencia impartida 
por Francisco Vargas Saucedo, subdelegado médico del Instituto de Seguridad y Servicios 
Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), señaló que este síndrome puede 
presentarse durante la escuela, las prácticas hospitalarias o durante la residencia de 
especialidades de salud. 
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Secundaria de Buenavista se queda sin docentes; SEE ya atiende denuncia 
https://metapolitica.news/2022/10/20/secundaria-de-buenavista-se-queda-sin-docentes-
see-ya-atiende-denuncia/ 
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 La Secretaría de Educación del Estado (SEE) informó que trabaja para atender la denuncia 
de falta de maestros en la Escuela Secundaria Federal “Melchor Ocampo”, del municipio de 
Buenavista. Directivos, maestros, padres de familia y autoridades educativas de la 
Subsecretaría de Educación Básica, así como otras áreas involucradas en el tema, ya 
mantienen el diálogo. Se revisa puntualmente la causa de la falta de maestros en dicho 
plantel para así proceder a solucionar la situación, detectando en una primera instancia si 
los maestros ya asignados a dicha escuela se están presentando a laborar. 
 
Normalistas de seis escuelas se manifiestan por restricciones a becas 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/normalistas-de-seis-escuelas-se-manifiestan-por-
restricciones-a-becas-9067692.html 
Estudiantes de seis escuelas normales se manifestaron en avenida Acueducto y frente a la 
Comisión Forestal de Michoacán (Cofom) por tres problemáticas relacionadas con becas, 
renovación de directivos en planteles y la asignación de un terreno para la Normal Superior. 
En entrevista, dos de los inconformes señalaron que el gobierno actual ha limitado su acceso 
a becas, pues anteriormente podían tener Jóvenes Construyendo el Futuro y Bapis de 
manera simultánea y ahora es una u otra. 
 
Normalistas queman vehículo en entronque Aranza-Cheranástico 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/normalistas-queman-vehiculo-en-entronque-
aranza-cheranastico-9067296.html 
Elementos de la Guardia Civil, en coordinación con las policías locales, se movilizaron al 
entronque de la carretera Aranza-Cheranástico, donde normalistas interceptaron e 
incendiaron un vehículo comercial para enseguida huir. Los responsables del hecho 
despojaron de la unidad al chofer, hicieron pintas en la misma, la atravesaron en la vialidad 
y luego le prendieron fuego. Pobladores de la zona aseguraron que los normalistas llevaban 
los rostros cubiertos e iban armados con palos y piedras. 
 
Sector educativo, el que concentra más denuncias por discriminación 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/sector-educativo-el-que-concentra-mas-
denuncias-por-discriminacion-9066393.html 
https://primeraplana.mx/archivos/898060 
De acuerdo a lo registrado por el Consejo Estatal para Prevenir y Eliminar la Discriminación 
y la Violencia (Coepredv), desde diciembre de 2021 han recibido 120 denuncias y es el 
ámbito educativo el que concentra el mayor número de casos. Así lo dio a conocer Yolanda 
Guerrero Barrera, directora del Coepredv, quien añadió que ese ámbito concentra hasta el 
68 por ciento de las denuncias recibidas, le siguen el ámbito económico y luego la 
procuración de justicia. 
 
Voluntario, uso de cubrebocas en todas las escuelas de Michoacán, señala la SEE 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/educacion/voluntario-uso-de-
cubrebocas-en-todas-las-escuelas-de-michoacan-senala-la-see/ 
A partir de mañana, el uso de cubrebocas será opcional en todas las escuelas de 
Michoacán, tanto públicas como privadas, determinó la Secretaría de Educación en el 
Estado (SEE). Por medio de una circular firmada por la titular de la dependencia educativa, 
Yarabí Ávila González, se informa a directivos, personal administrativo, docentes, padres de 
familia y alumnos de esta nueva disposición, que aplica para todos los niveles, desde 
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educación básica, media superior y superior, incluyendo los servicios de educación inicial, 
preescolar, primaria, secundaria, así como educación especial y extraescolar. 
 
Normalistas ahora se oponen a que la autoridad designe a los directores de las 
Normales del estado 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/manifestacion/normalistas-ahora-se-
oponen-a-que-la-autoridad-designe-a-los-directores-de-las-normales-del-estado/ 
La Organización de Normales Oficiales del estado de Michoacán (ONOEM) rechaza la 
implementación de una “convocatoria única” para la designación de directores de los 
planteles, ya que no toma en cuenta al sector estudiantil y docente. Ayer los estudiantes 
bloquearon la Avenida Madero a la altura de Palacio de Gobierno, después de que se 
cancelara una reunión para atender diversos temas a la cual no acudieron las autoridades 
del Instituto de Educación Media Superior y Superior (IEMSySEM). 
 
No cederemos a chantajes de expresiones sindicales; piden 400 plazas: SEE 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/no-cederemos-a-chantajes-de-expresiones-
sindicales-piden-400-plazas-see.htm 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/137049-no-cederemos-a-chantajes-
de-expresiones-sindicales-piden-400-plazas-see.html 
La Secretaría de Educación del Estado (SEE) reitera que no cederá a las presiones de la 
expresión sindical que mantiene la toma en las oficinas centrales y otras movilizaciones en 
Michoacán, con las cuales se piden alrededor de 400 plazas.  La autoridad educativa 
sostiene que todo se atenderá con apego a la norma y que las peticiones fuera de ella no 
pueden ser resueltas. Aunado a ello, las 400 plazas las están pidiendo para posteriormente 
venderlas.  
 
Venta de droga e insalubridad denuncian padres de familia de la secundaria 9 
https://www.contramuro.com/venta-de-droga-e-insalubridad-denuncian-padres-de-familia-
de-la-secundaria-9/ 
Venta de droga y condiciones insalubres al interior de la Secundaria Federal No. 9, 
denunciaron madres de familia ante representantes de medios de comunicación este jueves, 
previo a pretender bloquear la entrada a los alumnos del turno vespertino. Las madres de 
familia, aseguraron que hay al menos un alumno al que el resto tiene identificado, que 
aparentemente distribuye droga entre los alumnos y a otros se las ofrece a manera de 
“engancharlos”. Aunque señalan que los estudiantes lo tienen identificado, ellas no lo 
conocen y no han denunciado el hecho.  
 
Exigen padres de alumnos especiales que SEE restituya profesores en escuela de 
Sixto Verduzco 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/137036-exigen-padres-de-
alumnos-especiales-que-see-restituya-profesores-en-escuela-de-sixto-verduzco.html 
Con la intención de dirigirse a autoridades de SEE pero impedidos de acercarse por la toma 
de la dependencia, padres de familia bloquearon la Avenida Siervo de la Nación este Jueves 
para denunciar públicamente que en el municipio de José Sixto Verduzco hay niños con 
discapacidad que no tiene clase especial desde hace ya 6 años sin solución. Así a las afueras 
de la Secretaría de Educación estatal exigieron la contratación inmediata de docentes para 
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estos menores en el Centro de Atención Múltiple, que se ubica en Pastor Ortiz, cabecera 
municipal. 
 
Quinto día de toma indefinida de SEE; o hay solución o no se libera el inmueble, 
advierten egresados 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/137027-quinto-dia-de-toma-
indefinida-de-see-o-hay-solucion-o-no-se-libera-el-inmueble-advierten-egresados.html 
En el quinto día de la toma indefinida de la Secretaría de Educación estatal, los egresados 
que se posesionaron de las instalaciones desde el Domingo pasado, han advertido al 
gobierno bedollista que si no hay solución no habrá liberación del inmueble, por lo cual 
mantienen la exigencia a autoridades educativas en el Estado y en la Federación se atiendan 
las demandas educativas de Michoacán. Son cerca de 2 mil jóvenes ahora docentes que 
demandan principalmente plaza base a egresados normalistas de las generaciones 2019 a 
la 2021 así como incorporar ya a este procedimiento a los recién egresados de las Normales 
de la generación 2022. 
 

 
INFOMACIÓN DE SEGURIDAD 

  
 
Fiscalía Anticorrupción sin denuncia por robo de 3 millones de pesos en Aguililla 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/fiscalia-anticorrupcion-sin-denuncia-por-
robo-de-3-millones-de-pesos-en-aguililla/ 
Tras el saqueo de tres millones de pesos que se hizo al Ayuntamiento de Aguililla, no existe 
en este momento denuncia alguna presentada ante la Fiscalía Especializada en Combate a 
la Corrupción en Michoacán, así lo confirmó el titular de esta dependencia, Alejandro Carrillo 
Ochoa. Explicó que hasta la fecha no ha recibido ninguna denuncia por el caso Aguililla y la 
sustracción de tres millones de pesos de las cuentas del municipio, explicó que están 
pendientes a la denuncia, pero por lo que respecta a la Fiscalía, dijo no se ha recibido, 
“desconozco si a la Fiscalía General se le haya presentado la denuncia”, indicó, pero bajo 
otros conceptos como son delitos cibernéticos. 
 
Asegura el gobierno federal que Michoacán lleva 6 meses continuos con homicidios 
a la baja 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/criminalidad/asegura-el-gobierno-
federal-que-michoacan-lleva-6-meses-continuos-con-homicidios-a-la-baja/ 
Michoacán acumula seis meses con una tendencia de disminución en homicidios dolosos, 
así lo dio a conocer este jueves Rosa Icela Rodríguez Velázquez, secretaria de Seguridad y 
Protección Ciudadana del Gobierno de la República, en la rueda de prensa mañanera del 
presidente de México, Andrés Manuel López. La dependencia que dirige Rodríguez 
Velázquez ubica a la entidad en el cuarto lugar de los estados que concentran este delito, 
sin embargo recalca que Michoacán acumula seis meses continuos con una tendencia a la 
baja en este ilícito, gracias a la estrategia de seguridad coordinada entre las autoridades 
federales y de la administración del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. 
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85% de las víctimas de trata son mujeres, entre 2012 y 2017 hubo 5 mil 245: CNDH 
https://pcmnoticias.mx/2022/10/20/85-de-las-victimas-de-trata-son-mujeres-entre-2012-y-
2017-hubo-5-mil-245-cndh/ 
El diagnóstico sobre situación de Trata de la Comisión Nacional de Derechos Humanos 
(CNDH) indica que el 85% de las víctimas de Trata son mujeres/niñas, mientras que el resto 
son hombres, de estas víctimas el 15 % son reportadas a la federación y el resto a las 
entidades federativas. Se reporta además que del total de las víctimas (5 mil 254 de 2012 a 
2017), el 84% son mexicanos plenamente identificados en sus estados de procedencia. “De 
2012 a 2017 en México sólo 765 actas fueron circunstanciadas en 11 fiscalías, de éstas sólo 
el 24% tuvieron una carpeta de investigación”. 
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